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INSTITUTO FEDERAL DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA DO CEARÁ

ATA DE REUNIÃO

Em 22 de junho de 2023, às 8h30min, encontrou-se o Comitê de Governança, Riscos e Controle do
Instituto Federal do Ceará – CGRC/IFCE em reunião convocada pelo reitor, sr. José Wally Mendonça
Menezes, e presidida pelo reitor substituto, sr. Ivam Holanda de Souza, porque o primeiro se encontrava
em eventos do interesse da instituição no exterior, estando também presentes: Ana Cláudia Uchôa, Ana
Tâmara Menezes Barros, Antônio José Pessoa de Alencar, Cláudio Ferreira Oliveira, Danilo Reis de
Vasconcelos, Hobson Almeida Cruz, Joélia Marques de Carvalho, Marcel Ribeiro Mendonça, Robson da
Silva Siqueira, Roger Moura Sarmento, Teresa Helena Gomes Soares, Ulisses Costa de Vasconcelos,
Vládia de Sousa Ferreira e Wilton Bezerra de Fraga. Sr. Ivam Holanda cumprimentou os presentes, pôs
para aprovação as atas das reuniões do dia 12 de abril e 11 de maio de 2023, as quais foram aprovadas sem
alterações e, em seguida, fez considerações sobre ações do Tribunal de Contas da União – TCU
relacionadas a evasão escolar, sobre Plano de Permanência e Êxito e iniciativas de Institutos Federais. Sr.
Hobson Cruz falou sobre a execução do Plano Nacional de Educação, Gestão Proen e prejuízos ao
acompanhamento causado pela pandemia. Sr.a Ana Cláudia Uchôa perguntou sobre índices relativos a
cursos de formação inicial e continuada e de pós-graduação no Plano de Permanência e Êxito – PPE e
pontuou necessidade de soma de esforços para se fazer esse plano de forma sistêmica, e sr. Hobson Cruz
deu explicações sobre previsões relacionadas à extensão e pós-graduação. Sr. Marcel Ribeiro perguntou se
haverá revisão do PPE, e sr. Hobson Cruz disse que não do plano em execução, mas haverá em 2024, e
deu informações sobre egressos com êxito. Sr. Robson Siqueira destacou a inexistência de simulados no
IFCE, levando estudantes a procurá-los fora da instituição, e avaliou importante um programa
institucional, considerando a grande diferença entre os currículos dos campi. Sr. Roger Sarmento pontuou
que um acompanhamento específico de professores ajuda os estudantes a conseguirem estágios. O
colegiado discutiu sobre permanência e êxito e estágio remunerado. Sr. Ivam Holanda agradeceu pelas
considerações, ressaltou a importância do assunto para a governança do IFCE, disse que isso pode se
tornar ponto de discussão do CGRC e deu início à pauta da reunião. Pauta única: Dados abertos do IFCE.
Relatora: Ana Tâmara Barros. Inicialmente, sr. Ivam Holanda lembrou que se completaram dois anos do
Plano de Dados Abertos – PDA, com a definição de doze coleções de dados, mas existindo atualmente
vontade de ampliar esse número, e falou sobre consulta pública para constatar os interesses. A relatora
informou que o plano está sendo executado, do qual onze das dozes coleções já foram liberadas, mas já se
está pensando no segundo plano, e explanou: a base legal, os principais objetivos, a definição de dados
abertos, o Plano de Dados Abertos vigente e o que será construído, monitoramento da Lei de Acesso à
Informação e responsabilidades das unidades estratégicas. Sr. Roger Sarmento disse que não houve
publicação da base relativa ao Departamento de Correição devido à especificidade e sensibilidade dos
dados e que o atraso de outras bases se deu por falta de automatização, tomando a Assessoria de Relações
Internacionais – Arinter como exemplo. Em seguida, a relatora comentou desafios para a execução do
PDA 2021-2023, mostrou quadro com informações sobre as doze bases de dados, recomendou, para a
elaboração do próximo PDA, a solicitação de dados armazenados em sistemas institucionais ou informar a
Diretoria de Gestão de Tecnologia da Informação – DGTI, antes da aprovação do plano, sobre eventual
necessidade de requerer dados de sistemas externos, visando ao desenvolvimento de sistema de gestão de
dados para a otimização dos trabalhos, além de concertar a periodicidade de atualização real e a
modificação das bases. Na sequência, a relatora mostrou quadro com os resultados da pesquisa, no qual
constavam: a quantidade de respostas (834), os dados interessantes, as respectivas descrições, o percentual
de cada um em relação à totalidade e os setores responsáveis. Além disso, exibiu gráficos comparativos
com instituições de ensino do Ceará, do Nordeste e do Brasil. Sr. Roger Sarmento ressaltou que a
quantidade de bases é definida por cada instituição. Sr.a Vládia Ferreira disse que o gráfico intentava
apenas um panorama das instituições. Sr. Marcel Ribeiro destacou que muitos dados sem previsão no PDA
já são divulgados rotineiramente, e sr. Ivam Holanda complementou dizendo que esses dados poderiam
aumentar a quantidade de bases, mas não estão previstos no PDA porque já se publicam
independentemente dele. Sr. Hobson Cruz perguntou se a relevância é considerada, e sr. Ivam respondeu
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que a disponibilização de muitos dados objetiva a diminuição da sobrecarga de demandas aos setores,
cabendo a cada unidade estratégica definir os dados a ser publicados. Sr.a Vládia Ferreira complementou
mencionando a importância da divulgação de dados à transparência e ao controle social. Sr. Marcel
Ribeiro sugeriu incluir informações sobre os planos de trabalho dos servidores no Plano de Gestão e
Desempenho – PGD. Sr.a Ana Tâmara Barros apresentou sugestões aos conjuntos de dados. Sr. Robson
Siqueira assinalou que, no Suap, há aba para PIT e RIT e sugeriu colocação de link para acesso a esses
documentos. A relatora, depois, mostrou conceitos e deu explicações sobre a Lei Geral de Proteção de
Dados Pessoais – LGPD, e propôs a disponibilização dos dados da consulta pública para melhor análise e
a criação de comissão para definir o próximo PDA, com designação de pelo menos um servidor de cada
setor. Sr. Cláudio Ferreira ponderou que a falta de automatização não impede a publicação, pois pode ser
feita manualmente. Sr.a Teresa Soares disse que, na Diretoria de Assuntos Estudantis – DAE, há
dificuldade na extração de dados. Sr. Danilo Reis considerou que falta investimento, o IFCE está em fase
muito preliminar no tratamento de dados, existem softwares para isso, mas o custo é elevado, e que
qualquer instituição moderna se baseia em dados, não no sentimento do gestor. Sr.a Ana Tâmara disse que
o objetivo dos dados abertos não é somente a transparência, mas também ser processáveis por máquinas.
Sr. Roger Sarmento sugeriu que se indiquem suplentes quando a comissão for criada. Sr. Ivam Holanda
refletiu sobre a possibilidade de serem indicados três servidores para estabelecer os diálogos com as
unidades estratégicas. Sr.a Ana Tâmara disse que os resultados da pesquisa não são taxativos, podendo ser
outros, e comprometeu-se em enviar a planilha aos integrantes do CGRC. Encaminhamentos: 1)
disponibilizar os dados da consulta pública; 2) criar comissão para definir o próximo PDA. Informes: Sr.a
Ana Tâmara Barros comunicou reclamações que chegam à Ouvidoria relativas à dificuldade de contato
com as unidades do IFCE, solicitando a atualização dos contatos. O colegiado discutiu sobre possíveis
motivos causadores do problema, como servidores em teletrabalho, contatos desatualizados e horário de
funcionamento dos campi não ser necessariamente o mesmo horário de trabalho de alguns de seus setores.
Sr. Ivam Holanda disse que é prevista na legislação a obrigatoriedade de disponibilização de contatos de
servidores em teletrabalho e que se deve publicar tanto o horário de funcionamento dos campi quanto o
horário de trabalho dos servidores, mas informou que se oficiará aos campi sobre o problema e, caso
algum não responda, o assunto será tratado individualmente também. Sr. Antônio Alencar sugeriu uma
padronização da disponibilização dos contatos, avaliando alguns ótimos, mas outros não. Sr. Robson
Siqueira sugeriu que, na página oficial do IFCE, constem os contatos de todos os campi. Sr. Ulisses
Vasconcelos falou sobre prováveis dificuldades na padronização, considerando as diferentes realidades,
citando, por exemplo, a qualidade de acesso à rede. Havendo nada mais a tratar, a reunião foi encerrada às
10h05min. Para constar, eu, Ricardo Castelo Branco Andrade e Silva, secretariando os trabalhos, lavrei
esta ata, que, depois de aprovada, será assinada por mim e pelo presidente substituto.

 

RICARDO CASTELO BRANCO ANDRADE E SILVA

Secretário dos Conselhos substituto

 

IVAM HOLANDA DE SOUZA

Presidente do Comitê de Governança, Riscos e Controle substituto

Documento assinado eletronicamente por Ricardo Castelo Branco Andrade e Silva, Revisor de
Texto, em 22/09/2023, às 14:02, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de
outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por Ivam Holanda de Souza, Reitor Substituto, em
25/09/2023, às 15:01, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.
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